

A L'ETOILE DU NORD Les meilleures MONTRES Les plus sûres Or, Argent, Métal Montres « LIP » Bijoux « ORIA »

Journal de Roubaix DIRECTRICE: MADAME VEUVE ALFRED REBOUX

A L'ETOILE DU NORD Grand Choix BIJOUX Alliance Or Diamants Perles Vives

LA FRANCE ET LA PAIX

S'il est quelque chose de grotesque, c'est l'association sournoisement portée contre la France de ne pas être attachée à la paix, d'avoir en ne sait quelle visée impérialiste et de méditer de nouvelles guerres.

Et nos hommes d'Etat se défendent sérieusement contre un tel grief et plaident non coupables avec un chaleur et une éloquence qui ont quelque peu de poids.

Comment, la France a besoin de dire qu'elle ne médite pas la guerre et qu'elle est attachée à la paix? Par quel effet de magie magique a-t-on pu arriver à faire croire le contraire de cette vérité manifeste à des gens intelligents?

La France républicaine, la France qui, vaincue en 1871, n'a jamais médité la revanche, souhaiterait la guerre maintenant qu'elle a recouvré l'intégralité de son territoire? La guerre? Et pourquoi faire? Dans quel but?

Sans doute, ce qui donne créance à ces bruits, c'est que nous entendons que l'Allemagne exécute loyalement le traité de Versailles et paie les sommes qu'elle doit au titre des réparations.

Et voilà pourquoi chaque fois qu'une échéance approche, le bruit court que la France va mobiliser et occuper la Ruhr.

Il est possible que nous en arrivions là, mais nous espérons bien qu'une telle opération s'effectuerait sans coup férir; nous prendrions soin de décliner à l'avance qu'il ne s'agit là que d'une mesure de coercition et que nous nous retirons aussitôt que le gouvernement du Reich reparaît aux mains de la Commission des réparations.

LES REPARATIONS La note du Gouvernement allemand

Berlin, 28 mai. — La note du gouvernement allemand à la Commission des réparations, relative aux négociations de Paris, est partie dimanche, par courrier spécial, et sera remise lundi à la Commission des réparations.

Suivant le « Courrier de la Bourse », cette note contient en substance les conditions faites par M. Hermès à Paris.

L'entrée en vigueur de ces conditions est subordonnée à l'émission de l'emprunt international et aux conditions de cet emprunt.

Le gouvernement est d'avis que l'emprunt doit l'exonérer pendant plusieurs années des journées annulées à verser en vue des réparations, et demande que le service des intérêts soit proportionné à ses forces.

Une partie de l'emprunt sera consacré à l'amortissement du service des intérêts, et une autre partie à la stabilisation du mark.

LE REICH PRENDRAIT DES MESURES CONTRE L'EVASION DES CAPITAUX Berlin, 28 mai. — On annonce que le ministre des Finances du Reich aurait adhéré à une modification de la loi allemande sur l'exode des capitaux.

On sait qu'en Allemagne, on peut envoyer à l'étranger quelle somme on veut, moyennant un affidavit de la banque expéditrice. Ce document n'est présenté au ministre des Finances, qu'après l'envoi de l'argent.

On sait qu'en Allemagne, on peut envoyer à l'étranger quelle somme on veut, moyennant un affidavit de la banque expéditrice. Ce document n'est présenté au ministre des Finances, qu'après l'envoi de l'argent.

Les Fêtes du Patriotisme et de Bienfaisance A TOURCOING MAGNIFIQUE FRESQUE VIVANTE Un défilé grandiose et impressionnant



LE CHAR DES COMBATTANTS DE LA GRANDE GUERRE

L'imposante manifestation d'hier a été acclamée par la foule qui défilait dans ses rues. Les regards se font avides et curieux. Le cortège passe.

I. - L'époque gallo-romaine Voici les Gaulois avec leurs olifants, suivis de cavaliers silites portant les enseignes. Les druides et les druidesses, Vercingétorix, le fier et noble guerrier de l'indépendance est escorté brillamment.

II. - Epoque de Jeanne d'Arc Voici, au milieu des chahous joyeuses des filles, « Jeanne », la grande Héroïne. Jeanne d'Arc est la grande fille d'aujourd'hui. Après la rudesse un peu sauvage des Gaulois et des Romains, la foule semble bien de voir apparaître celle qui incarne si bien la « douce France ».

Le cortège de Jeanne d'Arc est précédé d'un groupe qui mérite peut-être le plus d'éloges pour son attitude de discipline et sa tenue parfaite: c'est le groupe si nombreux des aimables petits gas de Saint-Christophe, faisant entendre les jolis sons de leurs fifres.

Echange de télégrammes entre M. Bratiano et M. Poincaré

Paris, 28 mai. — M. Bratiano, président du Conseil des ministres de Roumanie, a adressé à M. Poincaré, président du Conseil, un télégramme disant qu'il retourne en Roumanie, avec la conviction que les sentiments d'amitié profonde et cordiale et la conscience des intérêts essentiels et permanents qui s'attachent à la France, sont compris et partagés.

M. Poincaré a répondu pour dire combien il était heureux de renouveler l'assurance de l'inaltérable amitié de la France pour la Roumanie.

Les corps des 70 marins français tombés à Athènes, en 1916, vont être ramenés en France

Athènes, 28 mai. — Aujourd'hui a eu lieu la cérémonie de la translation des restes des marins français tombés à Athènes, en décembre 1916.

Les soixante-dix cercueils ont été déposés sur un fourgon spécial pour être transportés à Salonique, puis à Marseille.

Les ministres d'Angleterre, de yougoslavie et les attachés militaires anglais et italiens qui assistaient à la cérémonie, ont déposé de magnifiques couronnes.

Le fourgon avait été décoré aux couleurs françaises et orné de fleurs par les Soeurs de la Charité, du Pirée.

M. MAGINOT A EPINAL Discours du Ministre de la Guerre

Epinal, 28 mai. — Le Ministre de la Guerre et des Pensions, assisté des parlementaires du département, a présidé, aujourd'hui, le Congrès de la Fédération des Associations de Mutilés, veuves de guerre et anciens combattants des Vosges.

Les reproches de M. Lloyd George

Si M. Lloyd George n'est pas un diplomate de premier ordre, il est un manœuvre parlementaire incomparable. Ayant vu son étoile pâlir à Gênes, il s'est ménagé une rentrée flatteuse à Londres par une série de démonstrations habilement espacées: réception sensationnelle à la gare, confidences aux journalistes, débats aux Communes soigneusement circonscrits, discours devant des cercles d'administrateurs.

Hier le Premier s'est épanché en cours d'un déjeuner que lui offrirent ses partisans. Entouré d'amis, n'ayant à redouter aucune contradiction, il s'est abandonné sans contrainte à sa verve naturelle. Naturellement il a célébré, à défaut de succès, les espérances que l'œuvre de Gênes faisait naître.

M. Lloyd George a enfoncé une porte ouverte. Personne, du moins en France, ne conteste à l'Angleterre le droit d'exposer et de défendre des solutions des problèmes actuellement posés devant le monde.



LE CHAR DE L'ENFANCE DE JEANNE D'ARC

L'exemple de décentralisation donné par les Tourquennois, atteste pleinement le réveil de la conscience nordiste, la renaissance de la personnalité artistique régionaliste. Et c'est peut-être là le plus beau résultat de la manifestation d'hier.

peut-être celui que la foule a le plus admiré. Ce char est de toute beauté. Les tours et les murailles sont vraiment celles d'un château-fort... et l'on aperçoit Jeanne d'Arc guerrière dominant ses vassaux aux soldats.

La bannière de guerre de Jeanne d'Arc dans sa simplicité, provoque l'émotion du public.

Le Char du Sacre de Charles VII représenté le roi Charles VII avec sa couronne, Jeanne et son étendard.

D'autres chevaliers forment la marche de ce brillant cortège et, dans ses détails, chaque costume, chaque souvenir rappelle la physionomie de l'époque.

Un groupe des plus admirés, des mieux étudiés, des plus réussis, est celui des « provinces de France ». A côté de fort jolies baigneuses, de gracieuses jeunes filles en costume de province, qu'elles représentent. Voici la Flandre, la Normandie et la Champagne; l'Anjou, le Maine, l'Avrignon et la Bourgogne. Puis, l'on voit une alsacienne, une lorraine, une bretonne, une provençale... et enfin, une jolie béarnaise.

III. - La Grande Guerre L'époque de la Grande Guerre arrive avec un léger retard, mais l'impatience de la foule n'est pas longue: l'on aperçoit les deux beaux chars qui composent cette époque: le Char Assommoir, avec ses gentilles infirmières, recueillies de nombreuses oboles pour les glorieux mutilés; puis le char des combattants, avec ses héros, ses héros, ses héros.

Le Char des Combattants qui ferme et courte grandiose, a reçu partout de chaleureuses acclamations. La France victorieuse est représentée par une jeune fille vêtue d'une robe aux couleurs nationales. Les poins, les vrais poins de la guerre — avec leurs casques, leurs habits bleu horizon — font penser aux années de combats si proches encore.

La Musique municipale, sous la direction de M. Estéban, a exécuté un programme intéressant: Marche, Fugue, etc.

Le 19^e championnat des Sociétés de tir à l'arc, à Creil M. Paisant, sous-secrétaire d'Etat, y assiste Creil, 28 mai. — Le 19^e Compagnie d'Arc a reçu le bouquet provincial de Sevran-Livry, escorté par 300 jeunes filles de Sevran et de Creil. 180 Compagnies d'Arc étaient présentes à la cérémonie, présidée par M. André Paisant.